



学校教育目標
「ふるさと 夕張に誇りをもち
明日を創造する生徒の育成」

発行責任者 校長 広島 孝 編集責任者 教頭 松本浩幸

☎ 59-7340 / FAX 59-7173

緊急ではないけれど重要なこと ～夏休みの心得～ 夕張中学校長

いよいよ夏休みです。コロナ禍の状況も心配だけれど、計画を立てて楽しみにしていることと思います。夏休みは、普段の授業中心の生活から離れ、自分や家族での生活が中心となります。比較的ゆったりとした時間の中で、「自分づくり」の時間をたっぷりとってほしいと考えています。「自分づくり」とは、自分自身を育て、成長させる営みのことです。

「自分づくり」の時間は、普段は忙しくて、なかなか真剣に考えたり、時間をとることができません。「自分にとって一番大切なことは何か」を考え、そのことに時間をかけて行動することが「自分づくり」に繋がります。このことは、私たちにとって「緊急ではないけれど重要なこと」なのです。夏休みは、そのことにたっぷり時間をかけてほしいのです。

では、「自分づくり」にとって「緊急ではないけれど重要なこと」とは何でしょうか？
まずは、そのことからそれぞれが考えてほしいのです。例えば、「なりたい自分」や「将来の生き方」に関わること、心と体の健康づくり、家族や友人とのよい関係づくりなどに関わる学びや行動です。自分と向き合い、逃げ出さずに考えてほしいのです。

さらに、「自分はどなりたいたのか」「自分はどのような人間関係を築きたいのか」「なぜ勉強するのか」「よりよく幸せに生きていくためにはどうしたらよいのか」…そんな自分自身のあり方や生き方に関わることなどを大真面目に真剣に考えて、行動に移してほしいのです。このことは、皆さんにとって「緊急ではないけれど重要なこと」だと私は考えます。

考えても簡単に答えはできません。また、でた答えが一つではなく、たくさんあるかもしれません。そして、その答えが正解であるとは分かりません。しかし、自分で大真面目に真剣に考え、自分なりの答えをだすことが、「緊急ではないけれど重要なこと」なのです。

この夏休みは、「緊急ではないけれど重要なこと」にたっぷり時間をかけて、「自分づくり」に励み、一段と成長することを願っています。



以下に、そのためのヒントになる本を三冊紹介します。(玄関ホールに展示しています)

■『勉強が面白くなる瞬間』(パク・ソンヒョク/ダイヤモンド社)

私がかここ数年間で最も刺さった！究極の勉強本。韓国の中高生の読者 98.4%が「勉強したくなった」と証言した勉強バイブル。勉強テクニックの本ではありません。勉強へ立ち向かう覚悟と決意を鼓舞してくれる勉強本。「勉強の本質は、自分の魂を鍛え上げてくれること。『成長』にある」「勉強は自分と一生をともしにする『自分自身』を作る作業」など、熱い言葉で私たちを励ましてくれます。私ももっと勉強したくなりました。

■『手紙屋 蛭雪篇 私の受験勉強を変えた十通の手紙』(喜多川 泰/デイズガートウェンティ)

手紙のやりとりを通じて、主人公と一緒に「勉強することの意味」を見つめ直す本。「何のために勉強するのか」「勉強は何の役に立つのか」など、読んで一緒に考えてみよう。

■『13歳から分かる！7つの習慣 自分を変えるレッスン』(日本図書センター)

世界的名著『7つの習慣』の超入門編。上記「緊急ではないけれど重要なこと」は、実は「第3の習慣 最優先事項を優先する」にでてくる言葉です。この本は中学生でも、よりよく幸せに生きるために大切なこと(7つの習慣)を分かりやすく学ぶことができます。私は三十代の時に原著を苦勞して読み、大きな影響を受け、今も心に留めています。

2022年度中体連結果

生徒は、学業に励みながら部活動にも真剣に取り組んできました。運動部だけではありませんが、中体連で一区切りつき、以下のように成果がありました。

部活動継続の成果！

- ・粘り強さ 困難なことを成し遂げる人生の生き方を身につけた
- ・集中力 限られた時間で、自己の持てる最大限の能力を発揮できる集中力が身についた
- ・仲間 人生において、かけがえのない佳き友が得られた

結果と成果！

バドミントン部		南空知大会	女子団体	二回戦	対栗山中	惜敗
〈南空知大会〉						
男子シングルス	大澤 蒼介	ベスト8	進出	女子ダブルス	多喜哩桜・佐藤日女	ベスト8
女子シングルス	小倉池 真央	二回戦	惜敗	堤川 美波	山田 実季	二回戦
	岩野 姫衣	二回戦	惜敗	木川 美波	櫻井 花那	二回戦
	若西 真柚	三回戦	惜敗	木下 茉鞠	杉村 菜那	二回戦
〈全空知大会〉		男子シングルス	大澤 蒼介	女子ダブルス	多喜哩桜・佐藤日女	一回戦
〈成果〉 無観客での大会であったが、力を出し尽くし、勝ち進む経験などができた。						

バレーボール部		南空知大会	予選ブロック	惜敗	
(対栗沢・清園中)		0 : 2	<3:25 5:25>	(対長沼中)	
〈成果〉		新部員加入で単独チーム出場が可能になり、大会に参加して勝利する経験を味わった！			

野球部		(長沼中と合同)	南空知大会	ブロック決勝	惜敗	
対東光中		0 - 7	6回コールド	岩見沢東光中	2 0 1 3 0 1 7	
〈成果〉		長沼中との合同チームながら、チームワークの大切さを学びゲームできる喜びを感じた。				

<水難防止教室>

7月13日(水)2校時 2学年の保健体育の時間に夕張市消防署警防課警防係から、阿部さん小野さん石井さんが来校され、川など水への関わり方に関わる水難防止に関わる授業を実施しました。2021年の全国の水難事故は1,395件、水難事故者1,625人でした。浅瀬であっても、おぼれることにつながる場合など、命を守るためにどんなことが必要かを学びました。

重要な3点を紹介します。夏季の事故に充分お気をつけください。

1 危険な場所を知ること

- (1) 石や岩はぐらぐらして、滑りやすい
- (2) 底が見えない所は、急に深くなるので、流れやすい
- (3) 川岸は草などで見えにくく、落ちやすい

2 事故に遭わないために準備すること

- (1) 海や川などへは必ず親や大人と一緒に
- (2) 泳ぐ前には必ず準備運動
- (3) 天気予報チェック！雨後の増水、風が強く海が荒れる！近づかない
- (4) ライフジャケットを正しく着用

3 事故にあったときの行動がとれること

- (1) 浮いている物につかまって、助けを呼ぶ
- (2) 無理に泳がず、浮いたまま助けを待つ
- (3) おぼれる人を一人で助けようとはせず、助けを呼ぶ

☆キャリア学習☆

<3学年進路学習>

夕張高校 濱村 隆康 校長先生を講師に「身につけておきたいスキル」など進路について学習を深めました。



<2学年職場体験学習>

以下の市内16事業所の皆様に格段のご配慮をいただきました。本当に世話になり、ありがとうございます。多くの地域で働く人と触れ合う貴重な体験でした。

- <体験先>◎北海道新聞夕張支局 ◎ゆうばり文化スポーツセンター ◎うさぎや菓子店 ◎りすた図書館 ◎コープさっぽろゆうばり店 ◎特別養護老人ホーム清光園 ◎障がい者支援施設しみずさわ ◎北島商会 ◎夕張あきんど屋 ◎北海道博愛舎 ◎小野農園 ◎道の駅メロロード ◎株式会社夕張ツムラ ◎ゆうばり丘の上こども園 ◎夕張市消防本部 ◎お菓子のふじ



<芸術・文化体験教室> 7月20日(水)

本校三年生を対象に開かれました。〈箏〉〈着付け〉〈茶道〉〈生け花〉〈書道〉の各分野に、市内の学校ボランティア講師の皆さんにご指導いただきながら、3学年生徒はそれぞれに、各分野の達人から手ほどきを受けて体験を深めました。人生において伝統に接する貴重な時間となりました。



8月行事予定

23日(土) 夏季休業～8/16
25日(月) 学習会～26日(火)

10日(水) ～15日(月) 学校閉庁日
17日(水) 全校集会 夕張検定
22日(月) 評議会・常任委員会 夕張検定



24日(水) 学校祭特別日課開始
29日(月) 夕張検定
30日(火) スクールカウンセラー出勤12:30-16:30

※情報端末(iPad)持ち帰りについて
夏季休業に、希望する生徒に情報端末を持ち帰らせています。学習への活用をご家庭でもご指導願います。